

## PRESENTACIÓN

En esta ocasión presentamos el segundo volumen de *Intus-Legere Filosofía* correspondiente al año 2007, el cual consolida el nuevo formato de periodicidad bianual que hemos adoptado. En estas páginas, divididas en las tradicionales secciones de *Metafísica y Teología*, *Filosofía Moral y Política* y *Otros Estudios*, desfilan importantes y variadas investigaciones que van desde estudios sobre Filosofía Clásica hasta una reciente discusión suscitada en el área de la Filosofía del Lenguaje, o un análisis sobre la auténtica comprensión del pensamiento educacional del recordado filósofo Antonio Millán Puelles.

De este modo, el primer artículo de este volumen pertenece a Carlos Casanova, quien esclarece la doctrina aristotélica del alma como forma y del intelecto como potencia del alma, despejando las confusiones que han surgido a partir de una lectura solamente filológica del tema en el maestro de Estagira. Le sigue una interesante y documentada investigación de Rubén Peretó titulada *La simplicidad del Alma Humana. Testimonios del debate en el siglo XIII*, la cual logra ilustrar el estado de esta controversia tal como se encontraba en la primera mitad del siglo XIII, antes del magisterio de Santo Tomás de Aquino. Finalmente, Juan Antonio Widow cierra el apartado dedicado a *Metafísica y Teología* con un estudio sobre *El Nominalismo y el colapso de la Metafísica*, en el que demuestra sólidamente las consecuencias de la doctrina ockhamista según la cual lo único real es lo singular concreto, tal como éstas se dan en Martín Lutero y pensadores liberales de la talla de Locke o Von Hayek.

La siguiente sección de nuestra revista recoge las lúcidas reflexiones de Tomás Melendo frente al tema de las relaciones entre *Familia, Empresa y Trabajo*, concluyendo en un llamado a la revitalización de Occidente mediante el reconocimiento de la realidad *personal* del ser humano, principio y término de amor, y su repercusión en el ámbito del trabajo. Por su parte, Manuel Barros reflexiona sobre la naturaleza de la *polis* griega y una de sus características fundamentales, a saber, la índole *musical* de su ordenamiento político, la cual, según el autor, está vinculada directamente con la estabilidad y permanencia de la identidad de una *polis*.

Por último, las páginas dedicadas a *Otros Estudios* están compuestas por tres artículos disímiles entre sí, pero de gran profundidad en su ámbito propio. El primero de ellos lo presenta Rodolfo Malverde bajo el título *Conocimiento, Semántica y controversias filosóficas*, en el que analiza, en lo fundamental, el debate entre realismo y antirrealismo surgido en el seno de la tradición analítica contemporánea. A continuación, Rodolfo Mauricio Bicocca se

encarga de mostrar con gran claridad el lugar que ocupa la noción de naturaleza humana en la Filosofía de la Educación desarrollada por Antonio Millán Puelles a lo largo de su extensa obra. El último estudio de esta sección versa sobre *La Poesía de las Cosas*, y en él Mario Soria se centra en un agudo análisis sobre la dimensión poética que encierra la realidad, a fin de determinar que las cosas son mucho más de lo que son o advertimos a primera vista.

Concluimos este volumen con tres *Reseñas* de obras filosóficas de reciente aparición y que —dada su temática— esperamos contribuyan a la difusión del pensamiento más allá de las fronteras de la filosofía.

Desde ya, dejamos en vuestras manos el esfuerzo intelectual de nuestros colaboradores, seguros de que el contenido de sus investigaciones trascenderá la materialidad de este ejemplar y fructificará en la mente de nuestros lectores.

VERÓNICA BENAVIDES G.  
Editora